

NOTICIAS

Se presenta aquí dentro del marco del Programa de Animación Permanente de Redes de Pensamiento Complejo en América Latina y el Caribe, las actividades de la ASSOCIATION POUR LA PENSÉE COMPLEXE (APC), y la creación del INSTITUTO INTERNACIONAL POR EL PENSAMIENTO COMPLEJO (IIPC) de la Universidad Del Salvador.

ASSOCIATION POUR LA PENSÉE COMPLEXE

Renovado impulso ha cobrado esta asociación con sede en París y presidida por Edgar Morin.

Se trata de una organización no gubernamental creada bajo la ley 1901 de la República Francesa y tiene por objetivo la promoción de los diversos modos y las diversas formas del pensamiento que permitan responder al desafío de la complejidad del mundo, la sociedad y el ser humano, convocando al conocimiento científico, la filosofía y la política a una acción mancomunada en todas sus dimensiones. Suscitar, estimular y emprender caminos que aproximen a la problemática de la complejidad. Alentar todos los desarrollos de pensamiento complejo, e introducir el mismo en la educación, la formación, los estudios, las investigaciones, las estrategias y los programas. Favorecer y desarrollar la comprensión de la multidimensionalidad y la intersolidaridad que caracterizan los fenómenos antroposociales. Y por último establecer relaciones bajo la forma de redes con entidades de todos los países, cuyas actividades estén basadas en los mismos principios y objetivos.

Parte de ese impulso comprende intensas actividades en el continente americano, consistentes en encuentros universitarios para la presentación de la problemática del pensamiento complejo, entre ellos el Primer Encuentro Internacional de Pensamiento Complejo en Colombia: "Complejidad y Trabajo Transdisciplinarios", realizado en la Universidad Pontificia Bolivariana, Medellín, Febrero de 1997, con la participación de la UNESCO, de la Universidad de la Salle, de Bogotá, Colciencias y la Embajada de Francia en Colombia. El curso "Pensamiento Complejo, Ética y Ecológica", realizado en la Universidad de la Salle, en Bogotá, marzo de 1997. Y el encuentro "Morin por Morin, la aventura intelectual del pensamiento complejo", organizado por la Universidad Iberoamericana, la Universidad Autónoma de México y el Instituto Francés de América Latina, en México, mayo de 1997.

Para el próximo año (1998), se está planificando la realización del Congreso Interlatinoamericano para el Pensamiento Complejo, que la APC está organizando con la participación de la UNESCO y el conjunto universitario Cándido Méndez (Río de Janeiro, Brasil, setiembre/98).

Por último la APC está en estos momentos desarrollando las actividades concernientes a un acuerdo de cooperación con la Association Européenne du Programme Modélisation de la Complexité (AMCX), que preside Jean-Louis LeMoigne, con la finalidad de realizar un boletín de información científica en conjunto,

así como también planificar actividades de formación e investigación mancomunada. La AMCX acaba de realizar en el mes de junio de 1997 un encuentro en Poitiers, conjuntamente con el Institut International de Prospective du Futuroscope denominado "La décision en situation complexe. Dialectique du Savoir et du Faire".

INSTITUTO INTERNACIONAL POR EL PENSAMIENTO COMPLEJO (IIPC) DE LA UNIVERSIDAD DEL SALVADOR.

En Buenos Aires, por resolución rectoral N° 210/97, con fecha del 23 de setiembre de 1997, el rector de la Universidad Del Salvador (USAL) Dr. Juan Alejandro Tobías, resolvió crear el Instituto Internacional por el Pensamiento Complejo (IIPC), en el ámbito del Vicerrectorado de Investigación y Desarrollo de esa Universidad, con el objeto de promover los distintos modos y formas de pensamiento que permitan responder al desafío de la complejidad del mundo en los procesos culturales, científicos y tecnológicos.

Y por resolución rectoral 211/97, de la misma Universidad designó al Dr. Edgar Morin director honorario de ese instituto y creó un Consejo Académico Internacional presidido por el Dr. Juan Alejandro Tobías (rector), cuyo vicepresidente es el Dr. Fernando Luceiro Schmidt (Vicerrector de Investigación y Desarrollo), y esta conformado por: Ilya Prigogine, Aldo Tiezzi, Jean-Louis LeMoigne y Basarab Nicolescu.

Así mismo se ha designado al Prof. Raúl Domingo Motta y a la Dra. Genoveva de Mahieu, director ejecutivo y co-directora ejecutiva, respectivamente.

El Instituto se encuentra organizando su estructura académica y de gestión, y elaborando su programa de investigación y desarrollo, así como también las actividades correspondientes a la formación, divulgación y cooperación académica directamente vinculadas a sus fines.

En este sentido se espera que durante el mes de mayo de 1998, se realice la inauguración de su programa internacional con la presencia de su director honorario y la totalidad de los integrantes de su consejo académico internacional. Las actividades correspondientes a esta inauguración prevén también la realización de distintos eventos (conferencias y seminarios-taller) a cargo del director honorario del instituto y demás miembros, con distintos sectores de la comunidad nacional y del ConoSur. También se realizarán reuniones preparatorias para el Congreso Interlatinoamericano para el Pensamiento Complejo que se realizará en Río de Janeiro, Brasil, setiembre/98.